

## 令和7年度松風園地域連携推進会議 議事録

日時 令和7年11月7日（金）13：30～14：45  
場所 松風園 会議室

### 1 開会

### 2 挨拶（岩手県社会福祉事業団 副理事長）

### 3 出席者紹介

所 属	職 名 等
松風園入所利用者	利用者代表
利用者家族等	家族等代表
地域代表(第19区)	行政区長
県南広域振興局保健福祉環境部 花巻保健福祉環境センター	管理福祉課長
花巻市福祉部	障がい福祉課長
岩手県社会福祉事業団	副理事長
松風園	園長
〃	副園長
〃	生活介護係長
〃	就労支援係長
岩手県社会福祉事業団事務局	主任

### 4 事業説明

#### （1）地域連携推進会議について（副園長から説明）

#### （2）松風園の取組について

- ・松風園の概要について（園長から説明）
- ・施設入所、生活介護について（生活介護係長から説明）
- ・就労移行支援、就労継続支援B型、就労定着支援について（就労支援係長から説明）

#### （3）施設見学

食堂、各寮棟、日中活動（就労支援の作業）について、生活介護係長、就労支援係長から説明。

##### ○見学中の委員からの質問等

（家族代表委員）

体育馆周辺の生垣が手入れされているが、誰が行っているのか。

→（生活介護係長）

運転技士が手入れを行っている。

（地域代表委員）

コーヒー豆はコーヒーショップ等に卸しているのか。

→（就労支援係長）

花巻銀河コーヒーとして花巻空港や市内の生協で販売している。

#### （4）苦情解決事業の取組みについて（就労支援係長から説明）

## 5 意見交換

(地域代表委員)

松風園と地域の交流の場が少なくなっている。この会議を機会として、些細なことでも声をかけていただきたい。広報誌以外にも、施設からの回覧物等情報提供があれば受け付ける。今後も連携を図っていきたい。

→ (園長)

春の地区民運動会に利用者と一緒に参加させていただいた。

先日開催した福まつりには、地域の方にボランティアで参加いただいた。コロナで途切れてしまった、地域とのつながりの回復に向か、交流に力を入れていきたい。

(家族等代表委員)

コロナ禍で交流が減少したのは仕方がないと思うが、今後も寄り添っていただければと思う。本日施設の見学をさせていただき、改めて確認できてよかったです。希望すればいつでも見学できるものか。

→ (就労支援係長)

先日も利用者の作業の様子が見たいという保護者が見学された。希望があればいつでも対応させていただく。

→ (園長)

家族会からハロウィンのお菓子の提供に加え、夏は奉仕活動として障子の貼り替えを行っていただいた。今後、家族会の活動の際に施設の見学についても検討させていただく。

(利用者代表委員)

地区的運動会や福まつりで地域の方と交流できたことについて、他の利用者も楽しんでいた。

今後も交流の場が増えるとよい。先日、職場実習に向けて職員に相談したところ、いろいろと提案いただけたのでよい経験になった。自分自身に何が向いているのかを考えることができた。

(花巻市委員)

花巻市でも3か年の障がい福祉計画を策定するが、障がいのある方も地域でいきいきと生活できることを目標に日々取り組んでいる。それぞれに特性はあるが、様々な形で取り組めることが生きがいに繋がっていくので、非常に大事と思う。松風園で活動できて良かったと思えるような支援を行っていただき、感謝申し上げる。

花巻市内でも就労継続支援B型の事業所が増加しているが、自分の生きがいを見つけられ、収入を得て自立に繋げられたら良い。

人件費等課題はあると思うが、市内では就労定着支援は松風園のみなので、今後も注力いただければと思う。利用者のために引き続きお願いしたい。

→ (副園長)

昨年度は就労移行支援の取組に励み、複数名が一般就労に繋がった。現在、就労から6か月経過した方が3名おり、就労定着支援に移行している。今後も法人の応援も得ながら、取組を進めていきたい。

(県花巻保健福祉環境センター委員)

様々な取組や質の向上、風通しの良い職場に向けた工夫を感じた。苦情解決事業の第三者委員からのコメントにもあったが、職員が頑張りすぎない職員体制は非常に重要である。

人材確保の課題に対する効果的な取組というのはなかなか見つからないかもしれないが、職員の働きやすさについても検討いただきたい。

→ (副園長)

働きやすい職場を目指し、法人をあげて取り組んでいる。業界全体として人材の確保が難しいところであるが、業務改善や削減、福祉機器の導入等の取組を進めている。

6 その他  
特になし。

7 松風園長より挨拶

8 閉会